



## **Un représentant du Patriarcat de Moscou a participé à la Conférence internationale « Les religions contre le terrorisme » à Astana**

Le 31 mai 2016, une conférence intitulée « Les religions contre le terrorisme » avait lieu à Astana. Elle était organisée par le Sénat de la République du Kazakhstan. Soixante délégations de plus de quarante pays du monde ont pris part à la conférence, se composant de représentants de différentes religions, de parlementaires et de représentants de l'OSCE.

A la bénédiction du président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, le prêtre Dimitri Safonov, secrétaire du DREE aux relations interreligieuses, a pris part à cette conférence.

Le speaker du Sénat de Kazakhstan a lu le message du Président du pays, N. A. Nazarbaïev. Il a souligné qu'il fallait écarter les fondements idéologiques du terrorisme, y compris en effectuant un large travail d'information.

Dans son allocution, le prêtre Dimitri Safonov a abordé le problème des persécutions contre les chrétiens au Proche Orient et en Afrique du Nord. Il a rappelé que les chrétiens étaient une population originaire de cette région et y jouaient un grand rôle. L'intervenant a aussi évoqué l'ampleur catastrophique des persécutions et leurs irréparables dégâts. Analysant le phénomène des persécutions et la réaction de la communauté internationale, le secrétaire du DREE aux relations interreligieuses a souligné l'importance de la coopération entre leaders politiques et religieuses, ainsi que du dialogue interreligieux pour la prévention et la lutte contre le terrorisme.

Une déclaration a été rédigée à l'issue de la rencontre. Elle condamne résolument le terrorisme, qui, s'abritant derrière des slogans religieux, foule aux pieds les droits et les libertés de l'homme, menace l'harmonie interconfessionnelle. La déclaration exprime aussi l'inquiétude des signataires devant la fragilité de la jeunesse et l'influence de l'idéologie extrémiste. Par ailleurs, le texte souligne la nécessité d'efforts pour écarter les causes du terrorisme.

Selon la proposition du Patriarcat de Moscou, le document final contient un article sur les persécutions et la discrimination des minorités religieuses.

A l'initiative du représentant de l'Église, le texte comprend aussi l'article suivant : « Dans ce contexte, nous saluons la rencontre du Pape François de Rome et de Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie qui a démontré la volonté de leaders religieux de laisser de côté leurs désaccords pour dialoguer au nom de la paix. Nous soutenons l'appel des chefs de ces deux grandes Églises à lutter ensemble contre le terrorisme ».

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/49453/>